
 

 

 

 

 

関東六華会会員の皆様におかれましてはご健勝の

こととお慶び申し上げます。 

同窓会支部活動に対し、常日頃から、温かいご支

援、ご協力を賜り厚く感謝申しあげます。 

母校は大正１２年（１９２３）３月５日に設立許可

され、その後、いくつかの変遷を経て来年令和５年

（２０２３）に創立１００周年を迎え、同年１０月１

４日（土）には記念式典の開催が予定されています。 

当会としては、一昨年から母校の更なる発展を願

い、本部とも相談し学校、後輩達に記

念になるものを寄贈したいと考え、目

標額５０万円のご寄付を募っており

ましたが、お陰様で目標額を達成いた

しました。 

従いまして、本年よりご寄付のお願い

を終了させて頂くことにしました。多

くの会員の皆様から母校への想いの

ご寄付にご協力頂き、心より感謝申し

上げます。ありがとうございました。 

本部では協賛事業として１００周

年記念碑建立、体育館ステージ幕の更新、室内練習場

の改修、その他を企画しています。当会で皆様からお

預かりしたご寄付につきましては、本部と相談して

有効に使わせて頂きます。 

昨年もお話しましたが９０周年の記念式典に出席

した時の思い出ですが、厳粛な中で挙行され、在校生

が奏でるブラスバンドによる校歌は何とも厳かで身

の引き締まる思いに大感激しました。創立１００周

年の節目の記念式典は更に盛り上がると思いますの

で、再び感動が味わえると思うと楽しみで待ち遠し

い気持ちで一杯です。 

さて、昨年の暮れにはコロナ感染が弱まり収束す

るのではと期待したものの、感染力が強い変異種の

オミクロン株が現れ、会としても引き続き自粛せざ

る得ない状況の中、令和４年度の事業計画策定、特に

総会・懇親会の取り扱いについて決めなければいけ

ないため、２月に三密を避け第３回四役会と幹事会

を開催いたしました。 

四役会、幹事会で協議の結果、６月に開催予定の

総会・懇親会はこの２年間中止のため皆様と疎遠に 

なっており何とか実現をと、例年の開催場所である

銀座ライオン７丁目店「クラシックホール」と協議し

キャンセル料抜きでぎりぎり迄待って頂けるとのこ

とで、感染状況を見ながら開催の方向で進める事に

いたしました。  

 開催する場合は感染対策を十分に行い、皆様に安

心して参加して頂くよう対応させて頂きますので、

お目にかかるのを楽しみにおります。なお、感染状況

によりましては直前に中止となることもお含みおき

下さい。 

令和３年度の公式の行事としてはコロナ感染の影

響で中止になりましたが、有志にて「散策の会」を

「武田勝頼の最期の地を訪ねて」と題して１１月２

６日に、「親睦ゴルフコンペ」も１０月２５日に開催

しました。詳しくは関東六華会のホーム

ページをご覧下さい。 

次に、会報につきまして、活動は昨年

同様自粛せざるを得ませんでしたが、年

に一度皆様と繋がりを持つ手段ですの

で紙面を削減して発行することにいた

しました。 

年会費の納入のお願いに付きまして

も、会の継続性を維持するためにもご協

力をお願い頂くことにしましたので、よ

ろしくお願いいたします。 

 コロナ禍が収まり、来年の苫工創立１００周年記

念式典が盛大に行われることと会の各種行事が以前

のように開催出来て皆さんと親しく交流出来るよう

願っております。 

 関東六華会は「母校の誇りと同窓会の絆」を信条

として「明るく楽しく、人が集まり、助け合いのでき

る同窓会」を目指して今後も活動して参りますので、

引き続き皆様のご協力をよろしくお願いいたします。 

『来年（2023）の創立１００周年に 

向けてさらなる絆を』 

苫工同窓会支部 関東六華会 会長 石堂 鉄雄  
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道立の工業学校として道内で３番目に設立され 

た苫小牧工業高校が、２０２３年に創立１００周年

を迎える。経済界などに多くの人材を輩出してきた

歴史の節目を祝うため、卒業生らによる記念事業協

賛会が５日、設立総会を開いた。今後、記念誌の作成

や記念式典に向けた準備を進める考えだ。（千葉佳奈） 

２０２３年へ協賛会設立 

 

同校は１９２３年（大正１２年）、函館、札幌に次

ぐ工業学校として開設。当初は鉄のマチ・室蘭での開

校も検討されたが、当時、増産の一途をたどっていた

王子製紙苫小牧工場がある苫小牧への立地が決まっ

た。戦後、現校名に改称された。 

これまでの卒業生は約２万８千人。２０１８年に

退任した安平町の滝孝前町長など、東胆振、日高の行

政機関や道内外の企業に多く人材を輩出してきた。 

さらに、プロ野球・ロッテに入団し、１９８８年に

パ・リーグの首位打者を獲得した髙沢秀昭さんや、人

気グループの「EXILE」（エグザイル）のメンバーで

苫小牧出身の SHOKICHI(ショウキチ)さんなど、 

卒業生は幅広い分野で活躍している。

 

 

 

設立総会には、PTAや同窓会の役員ら約 30人が 

参加。役員からは「記念式典は２０２３年１０月ころ

に開催を予定している」「１００周年の記念ロゴとキ

ャッチフレーズを在校生らに募集する構想がある」

ことなどが報告された。協賛会は今後、記念式典や協

賛事業などの内容を詰める。 

協賛会会長には、苫小牧市の測量会社「タナカコン

サルタント」の顧問、田中稔さん（81）が就任。 

「入学希望者や生徒が学校に誇りをもち、今後も発

展していけるような１００周年の節目にしたい」と

述べた。 

協賛会は当初、今夏に設立予定だったが、新型コロ

ナウイルスによる緊急事態宣言などで延期していた。 

 

昭和５０年苫工を卒業後、苫小牧市を離れて昭和５３

年（１９７８）に医療職へと進みました。 

現在コロナ禍で多くの人が大変なライフワークを送っ

ている現状がみられます。このような状況になり早 2年が

経過し、色々なコロナ対策を経ながらワクチン接種も３回

目となり、今後の成り行きを待ちながら個人個人のモラ

ルにゆだねられていくのだと思っております。 

ところで、私がこの苫工同窓会に出席したきっかけは、

同窓会幹事をしている瀬谷君の誘いがあったことです。

関東近県の機械科卒クラス会での話題で、今度同窓会

が有るので行きませんかと誘われて数人で出席しました。

行ってみますと、会場は多くの人達でごったがいしてお

り、その時の印象は当然ですが年齢が幅広く女性は少

なかったですが、皆さんがエネルギッシュで溌溂として

いたことにびっくり致しました。色々な方々と名刺交換を

行い本当に色々な職種や企業に従事しており、ベンチ

ャーを立ち上げている方もおられました。 

同窓会に出席しなければ全く分からなかったことだら

けでしたが、出席した総会・懇親会は、招待客の方も多

く、苫東の来客の方など他校出身の方もおられて非常

に盛り上がっていました。 

その中でひときわ目立っていた人が、苫工出身・久保

英恵さんが招待されていました。当時、女子アイスホッケ

ーリーグは、まだ運営も大変な時期で、会場では応援を

兼ねて資金カンパ活動もありました。久保選手は「スマイ

ルジャパン」で３回目の日本代表として北京オリンピック

に参加しており、「氷上のスナイパー」の異名を持ち北京

では、スマイルジャパンをグループトップ通過で決勝リー

グに駒を進めてくれたことは、皆さんもテレビなどで良く

知っておられると思います。 

北京オリンピックを最後に引退されるとのことですが、本

当にお疲れ様でした。そしてありがとうございました。 

スマイルジャパンには、苫小牧市出身１７人の選手が活

躍しています、共にエールを送りたいと思います。 

同窓会では、思ってもみない人たちと出会うことが出

来ます、苫工同窓会活動がまた盛況に再開出来ますこ

とを願っています。そしてコロナ感染にはくれぐれもお気

をつけてお過ごし下さい。 

2022年 4月 20日 

 

苫工同窓会 関東六華会 会報 

 

－ 記念誌作成や式典計画 － 

苫小牧工業高で開かれた創立 100周年記念事業 

協賛会の設立総会にて挨拶される田中会長＝5日 

関東六華会活動を応援しています 
           前田孝雄（s50機械） 

北京 2/8 決勝リーグ進出を決めた 
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苫工高 １００周年 準備進む 
北海道新聞（2021.10.6） 



 

 

１．ゴルフコンペ開催（10.25南総ヒルズにて） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 有志による親睦活動 （詳細：ＨＰに掲載） 

開催しました 

2022年 4月 20日 苫工同窓会 関東六華会 会報 

後列：南部、大澤、福澤、菅原 前列：篠原、三橋、櫻井、石堂 

 

武田勝頼像前にて 篠原、三橋、菅原、櫻井、大澤、石堂、伊藤 

町田市南成瀬 5-1-7中島ビル 

℡042-785-4777 

営業：17:00～  定休：木 

 

ちゃんこ  
 

盛太  
 
ＳＥＩＴＡ 

 

新スポンサー紹介  以前、当会のスポンサーでありました（株）国際低温流通の日高広秋さん 

（ｓ59機械）のご子息が「ちゃんこ盛太」の開店に伴い日高広太さん（店主）がスポンサーを受け 

て下さいました。ＪＲ横浜線成瀬駅 徒歩 3分の所にありますので、お近くにお越しの折は是非 

お立ち寄り下さい。店主自慢のちゃんこやこだわりの手料理は絶品でした。 

 

 

有限会社 三興エンジニアリング 
 代表取締役 鈴木 正夫  （機械 43 年卒） 

 

 

管・消防施設・土木・建築工事 

 

 

〒373-0035 群馬県太田市藤久良町 48-49 

 

E-mail：sankoeng035@ad.wakwak.com 

 

℡：0276-31-3499  
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2．散策「武田家滅亡の地を訪ねて」（11.26） 

 



 

東神奈川と八王子間をほぼマラソンと同じ総延長４２ｋｍ

を結ぶ JR 横浜線、東神奈川駅止まりの路線をどうして「横

浜線」と云うのでしょう？ 

それは、近代日本のシルクロードへと繋がります。 

近代日本の経済発展を支え

続けた横浜港、ここから輸出さ

れた物の代表格は生糸でし

た。当時の日本の製糸業の発

展は目覚ましく、日露戦争後

の明治４２年（１９０９）には日本

は中国を抜いて世界一の生糸

輸出国に成りました。日本にと

って生糸輸出は貴重な外貨獲得の産業だったのでした。

その為に横浜近辺には生糸輸出の関連施設が数多く建

設され、生糸検査所や倉庫は今でも存在します。 

また、生糸の主な出所は八王子でした。八王子周辺は

江戸時代以来の養蚕地帯であり、信州地方で生産された

生糸も集荷地八王子に集まっていました。 

輸出量の増大に伴い、新たな大量輸送手段が必要となっ

て、生糸業者が出資し合い、「横浜鉄道」と云う私鉄を設立、

明治４１年（１９０８）に横浜港と八王子間を結ぶ貨物路線を

建設しました。後の大正６年（１９１７）に「横浜鉄道」は国鉄

に買収されましたが、その路線には「横浜」の名が残り「横

浜線」となりました。 

神奈川を南北に貫く横浜線、今

では東海道新幹線へのアクセスや

都心から放射状に延びる路線を縦

に繋ぎ、通勤、通学には欠かせな

い重要な路線ですが、かつては日

本の産業・貿易を支えたシルクロー

ドだったのです。 

なお、鉄道敷設前は人馬の荷車

で八王子から鑓水峠を越えて町田

経由で横浜まで運搬していました。

当時の古道が、八王子鑓水に「絹の道」として保存されて

いますので、一度は訪ねて見たいと思います。 

                  野本雅起  （s43機） 

 

 

 

「チバニアン」とは、地質年代の時代名を表すものです。

約７７万４０００年前～約１２万９０００年前（新生代第四紀更

新世中期）の地質年代の名称と決定されたもので、世界で

７２カ所目の GSSP（世界標準化された区分）となり、日本で

認定されたのは初めてのことです。 

その地層が発見された「千葉セクション」は７７万年前に

磁場逆転、つまり地球の S極と N極が入れ替わる現象を

示す痕跡がその

鉱物に良好な状

態で残っていま

す。地球の磁場

を示す N極と S

極は過去３６０万

年の間に１１回

逆転したとされて

おり、「千葉セク

ション」はその最

後の逆転が起こ

った証拠とされ

ています。 ・こんなにしょっちゅう逆転していたとは！ 

地元の研究者が約４０年間研究を進め、堆積物に含有

する磁石の性質がある鉱物が地層の上部では現在と同じ

磁気の向きを示したが、地層の下部では逆になっているの

を発見しました。そして、そこに磁場逆転の境になっている

のを見つけたそうです。 

現地はいつでも見学できますが、ガイドなしで行かれた

方の多くは、「ただ崖でした」と期待外れの感想になるか

も、ぜひボランテアガイドに現地案内を依頼してください。 

・最近、地磁気が弱まっているので間もなく反転する兆

候？・・・ただし数万年後？ 

・そもそも何で反転するの？ などトリビア旅でした。 

櫻井武春 （s38通） 

編集後記            

令和３年度は、コロナ禍で活動休止になりましたので、 

会報は縮小版でお届けします。４年度は何んとしても計

画とおり開催したいと思いますので、皆さまのお力添えを

よろしくお願いします。           （広報担当） 

 

2022 年 4月 20日 苫工同窓会 関東六華会 会報 

 
トリビアの旅 「JR横浜線なのに？」 

 

トりビアの旅 「チバニアンを見学して」 
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